

**MENSAJE**  
**Viacrucis del Migrante 2024**  
**Pasaquina, la Unión**  
**15 de marzo 2024**

El viacrucis es el camino doloroso y salvador, que Cristo caminó para cumplir la voluntad del Padre. El viacrucis es un antiguo acto de devoción que realizan los cristianos para recordar y representar la pasión y muerte de Jesucristo a lo largo del **camino hasta el Calvario**.

El viacrucis está compuesto por catorce estaciones que representan el sufrimiento de Jesús, desde su condena hasta su sepultura. En cada estación, se detiene unos momentos para meditar.

La red CLAMOR El Salvador, conformada por las oficinas diocesanas y nacional de Cáritas de El Salvador, la Conferencia de religiosos y religiosas, y las redes Jesuita, Franciscana y Scalabriniana por los migrantes, invitamos año con año a participar a diferentes organizaciones: Iglesias históricas, ONGs y personas de buena voluntad, que son sensibles al fenómeno de la movilidad humana.

El Viacrucis del Migrante quiere ser una voz profética de visibilizar el camino, muchas veces de dolor que pasan tantas personas en movilidad humana comúnmente llamada migración o diáspora. Es una oportunidad para empatizar con la pasión que tantos salvadoreños y salvadoreñas han vivido y están viviendo en busca de mejores oportunidades de vida. Por esta razón hemos elegido Pasaquina, en la diócesis de San Miguel, lugar fronterizo de cruce de tantos migrantes hoy día.

Este año el lema del Viacrucis del Migrante es *“libres de elegir si migrar o quedarse”*, tomado del mensaje del Papa Francisco para la Jornada Mundial del Migrante y Refugiado 2023. Con esto queremos enfatizar nuestro compromiso de unirnos en oración para que la migración sea una decisión libre de elegir y no forzada.

El mensaje nos motiva a reflexionar que:

- «Es necesario un esfuerzo conjunto de cada uno de los países y de la comunidad internacional para que se asegure a todos el derecho a no tener que emigrar, es decir, **la posibilidad de vivir en paz y con dignidad en la propia tierra**.
- ...«**estamos llamados a tener el máximo respeto por la dignidad de cada migrante**; y esto significa acompañar y gobernar los flujos del mejor modo posible, construyendo puentes y no muros, ampliando los canales para una migración segura y regular.

- Dondequiera que decidamos construir nuestro futuro, en el país donde hemos nacido o en otro lugar, lo importante es que haya siempre allí una comunidad dispuesta a **acoger, proteger, promover e integrar** a todos, sin distinción y sin dejar a nadie fuera».
- Estamos llamados a esforzarnos por **garantizar a todos una participación equitativa en el bien común, el respeto de los derechos fundamentales y el acceso al desarrollo humano integral**. Sólo así se podrá ofrecer a cada uno la posibilidad de vivir dignamente y realizarse personalmente y como familia.

Cada estación de nuestro viacrucis del Migrante tendrá un fragmento del Evangelio de la pasión de Jesús, una experiencia actual de los migrantes para ayudarnos en nuestra meditación, momento de silencio y concluiremos con una oración.

Agradecemos de antemano la disponibilidad de la diócesis de San Miguel, a través de su Cáritas diocesana, a la parroquia San Sebastián Mártir de Pasaquina y a cada una de las organizaciones y personas de buena voluntad que se han sumado a esta iniciativa. Que el Dios del camino nos acompañe